

CAMBIA^{ONG}

**Proyecto de
cooperación**

Rose Health Center

Brigadas sanitarias

Las brigadas sanitarias están pensadas para el intercambio de conocimiento y de buenas prácticas, además del fomento de la cooperación, a través del acercamiento a la realidad del país y más concretamente de la zona.



¿Quiénes somos?

CANBIA es una organización canaria para el desarrollo que nace con el propósito de establecer relaciones de horizontalidad y de creación colectiva para el desarrollo social comunitario y sostenible, partiendo de la cultura y recursos propios a través de proyectos que nazcan, se prolonguen y reviertan en la comunidad.

Trabajamos para la cocreación de comunidades autosuficientes, siendo los agentes locales el motor de dicho progreso y teniendo como eje central la concienciación en Canarias de la existencia de otros modelos de desarrollo.



CANBIA^{ONG}

Contextualización del proyecto

[@canbia_ong](https://www.instagram.com/canbia_ong)



Buniadu

Buniadu, región en la que se ubica este proyecto, es una pequeña localidad de unos 800 habitantes, situada al norte de Gambia a 70 kilómetros de Brikama. En ella se sitúa el Centro de Salud Rose, antes conocido como “Centro de Salud Buniadu”. Este centro fue creado en el año 2000 gracias a la iniciativa de la comunidad para abordar los problemas de salud prevalentes en la región.

Situado a unos 6 km del Centro de Salud de Essau (el más cercano) y a 7 km del Centro de Salud de Kuntaya, el Centro de Salud Rose desempeña un papel vital en la prestación de asistencia sanitaria accesible a la comunidad, debido a la distancia a la que se encuentran los centros señalados anteriormente (cabe destacar que, aunque las distancias no parecen muy grandes, la movilidad en el lugar es muy difícil siendo la mayoría de los desplazamientos a pie).



Adicionalmente, en la comunidad de Buniadu, muchos niños y niñas menores de 7 años enfrentaban obstáculos para acceder a la educación debido a la lejanía de la escuela. Esta situación aumentaba el riesgo de peligros, ya que su única alternativa era quedarse sin cuidados en casa, exponiéndose a posibles lesiones e ingesta de materiales nocivos, en lugar de acudir a la escuela. Conscientes de la importancia de abordar este problema, la comunidad se unió para establecer una guardería anexa al centro de salud y dependiente de éste. En este centro de educación infantil se hace una labor no solo académica, sino que se incide mucho en la importancia de una buena nutrición para el buen desarrollo de los alumnos que allí acuden, con los propios niños y niñas y con los adultos a su cargo. Además el desayuno escolar que se distribuye a todos los asistentes garantiza al menos una comida diaria.

Objetivos



Promover a medio plazo un modelo sostenible y comunitario para la consecución de atención sanitaria y cuidado infantil en Buniadu (Gambia).



Garantizar la continuidad del funcionamiento de las instalaciones del Centro de Salud Rose en 2024.



Establecer relaciones horizontales entre los profesionales de Rose y otros profesionales sanitarios externos para el aprendizaje mutuo.

CANBIA^{ONG}

Trabajo en Rose Health Center

[@canbia_ong](https://www.instagram.com/canbia_ong)



Población destinataria

En la clínica, se brinda atención a unos 70 pacientes diarios, sumando aproximadamente 1,500 pacientes al mes, excluyendo los fines de semana durante la temporada seca. Durante la temporada de lluvias, cuando aumenta la presencia de mosquitos transmisores de la malaria y, consecuentemente, las infecciones, la cifra se eleva a más de 100 pacientes al día, alcanzando aproximadamente 2,000 pacientes al mes. Los casos críticos se tratan con rapidez y se derivan al Centro de Salud de Essau o al Hospital principal de Banjul. En el Centro de Salud trabajan trece personas, entre ellas una enfermera titulada que supervisa las operaciones, cuatro enfermeras auxiliares, una limpiadora y un vigilante.





Trabajo en la clínica

Todas las enfermedades se atienden en la clínica salvo los casos más graves.

Entre las enfermedades infantiles más comunes tratadas en el centro figuran la diarrea, la desnutrición, la anemia, la neumonía, el asma, las quemaduras, las infecciones de piel, oídos y ojos, el dolor abdominal y las mordeduras de animales, entre otras.

Los adultos suelen presentar diabetes, hipertensión, anemia, deshidratación, dolor abdominal, dolor corporal general debido a la fatiga, dolor de muelas, infección del tracto urinario y accidentes de tráfico, entre otras.

El trabajo del voluntariado a realizar por las brigadas de profesionales sanitarios externos será planificado y coordinado por los profesionales locales, partiendo de las necesidades que se establezcan en cada momento. CaNbia se encargará de la organización de los grupos visitantes.

Coste del voluntariado

En la clínica, Cada persona participante en la Brigada abonará a la clínica 200€ semanales. A cambio, se incluye alojamiento, manutención y el desplazamiento desde el puerto de Barra al centro Rose. Los miembros de la brigada se alojarán en las instalaciones aledañas a la clínica, acondicionadas para tal fin y la comida correrá a cargo de la cooperativa asociada al centro.

El importe recaudado por la clínica se destinará a su mantenimiento (sueldos del personal y compra de medicamentos).



CANBIA^{ONG}

Requisitos y documentación necesaria

[@canbia_ong](https://www.instagram.com/canbia_ong)



Requisitos

Cualquier persona que desee formar parte de estas brigadas recibirá un briefing previo a la compra del billete y tendrá que asistir a una entrevista personal. Con este encuentro, pretendemos conocer mejor los intereses y fortalezas de los interesados para poder adecuar su perfil a los proyectos que tengamos en cada momento y poder asignarle las labores a realizar en Gambia ajustadas a las necesidades o demandas.

Además de esto, deberá presentar:

- Certificado de delitos de naturaleza sexual
- Currículum

Documentación

- Pasaporte en vigor. Con una fecha de caducidad superior a 6 meses antes de la vuelta del viaje.
- Vacunación al día y completa. El país solo nos reclama la vacuna de la fiebre amarilla como necesaria y obligatoria para entrar. En Sanidad Exterior y médicos de medicina preventiva suelen recomendar también vacunarse contra: tétanos, meningitis y malaria (en este caso la prevención se hace con la toma de unas pastillas durante el viaje).

CANBIA^{ONG}

¡Gracias por su tiempo!

canbiaong@gmail.com
[@canbia_ong](#)